

薩南だより

鹿児島県立薩南工業高等学校

設置学科（建築科・機械科・情報技術科・生活科学科）
[ホームページ]

<http://www.edu.pref.kagoshima.jp/sh/satsunan/>

[学校 メールアドレス]

satsunan-sh@edu.pref.kagoshima.jp

[学校 Facebook]

<https://www.facebook.com/SATUNANKOUGYOU>

「本校創立 110 年の歩み～（2）」

校長 大保 智

知覧里にも冬の気配を感じる茶畑の防除として、しき草を敷き、防風ネットを張る光景が見受けられる時季となりました。南九州市の多くの茶畑で、茶摘みの終わる8月末頃から来年へ向けた準備が始まっています。

本校では、南九州市で開催される小京都まつり（10月28日）や知覧町文化祭（11月3日）を含め、茶ボラ（知覧茶を使ったお茶を提供するボランティア）活動を毎年行っています。

生徒たちが、地域の特産品を活用した教育活動をとおして、地域の良さを知る機会となっていると考えています。

さて、来年（2019年）創立110周年の年を迎えることから今年109年目にしっかりと歩みを進めるために振り返ってみたいと思い、大正期から昭和初期頃までを紹介します。

（本校創立100周年記念誌掲載文から）

大正8年4月21日、川辺郡立工業徒弟学校から川辺郡立工業学校に校名を改称。大正12年3月の郡制廃止とともに知覧村・枕崎村学校組合に移管、同年4月に組織を変更し、薩南工業学校と改称した。この2年前の大正10年4月、枕崎分校が認可され「造船科」が設置された。教場は立神尋常小学校に併設し、実習工場は株式会社枕崎造船所の工場を使用した。枕崎分校は昭和4年に県立商船水産学校水産科と合併し、県立枕崎造船水産高校となる。（現鹿児島水産高等学校の前身）

知覧村出身の県議会議員や村当局など関係者の尽力

もあり、大正15年4月1日、郡立の学校から県立移管が実現し、「鹿児島県立薩南工業学校」として新たに出発することになった。その年は志願者が殺到し、大島、熊毛、始良、指宿、日置などから優秀な生徒が集まったと言われる。

昭和12年に県下初の土木科が設置されるまでは、薩南工業学校の設置学科は建築科のみであった。徹底した実技指導により技能・技術を磨くとともに、教室では理論的学習の深化が図られた。校長自ら自宅を設計し、それを職員が指導して生徒が建築するという方式で、当時知覧村をはじめ川辺郡一帯に数多くの住宅を建築している。

時代の要請により、その後も採鉱冶金科、金属工業科など新たな学科が設置され、名実ともに工業学校としての内容を整えていくが、その背景には、生産体制強化のための技術者養成が急務という国内事情があった。日本は世界的な戦火の中に身を投じていく。

昭和の当時に知覧村をはじめ川辺郡一帯に数多くの住宅を学校を上げて生徒たちが建築したとのこと。当時の教育の柱として、実学実践教育と知識理論教育が徹底して行われたことにより優秀な人材を輩出していたことがうかがえる。専門高校においては、実習教育と知識教育は両輪として大切な教育であることから地域との連携を深める中で、地域に貢献できる技能・技術者の育成を図る教育に取組みたいと考えており、本校が関わった建物が現在も残っているのかの情報をお持ちの方は、是非学校へお知らせいただければありがたいです。在校生、保護者を始め、多くの関係者の方々とともにこれからも本校は一步ずつ歩みを進めてまいります。そして、来年の創立110周年に向け、学校、PTA、同窓会等が一つとなり周年事業を進めていきますので、よろしくお願いいたします。

第71回 薩南工業高校 体育祭 開催

9月8日（土）第71回体育祭が行われました。雨のため短縮して行われましたが大変盛り上がりしました。昨年に引き続き3年生が競技・応援とも優勝しました。



就職・進学壮行会 実施

9月16日(日)が就職試験解禁日となります。9月12日(水)の朝体育館で就職・進学壮行会が実施されました。



2018 薩南工業高校 文化祭 開催

今年の文化祭は、11月1日(木)・2(金)に行われました。テーマは「届け薩南魂 ～平成最後の文化祭～」です。生活科学科3年生のファッションショーをはじめ様々な催しが行われました。



ソフトボール部県大会準優勝九州大会へ

「第37回鹿児島県高等学校新人ソフトボール競技大会」で薩南工業高校ソフトボール部が準優勝しました。佐賀県である九州大会に11月17日(土)・18日(日)に出場し、

1回戦 薩南工 4-0 日田林工

2回戦 薩南工 0-5 島原工業

の結果となりました。



2018 南薩地区専門高校フェスタ 開催

11月15日(木)知覧総合体育館で、薩南工業高校が当番高校として南薩地区専門高校フェスタが開催されました。南薩地区の小・中学生が専門高校の学習内容を体験しま

した。また今年は企業ブースも設けられました。薩南生も1・2年生が見学に行きました。



その他の大会など紹介

- 本校建築科1年生江崎桜華さんが、9月29日(土)熊本県で開催された水泳の九州大会に出場しました。
- 10月14日(日)加治木工業高校でマイコンカーラリー鹿児島大会が実施され本校情報科3年の田中静竜さんが九州大会出場の権利を得ました。
- 10月20日(土)知覧で鹿児島県新人戦「なぎなた」が行われ団体戦3位、演技2位でした。
- 11月3日(土)・4日(日) 第11回九州地区高校生溶接技術大会に機械科の生徒3名が鹿児島県代表として出場しました。

今後の日程など

- 12月11日(火)～13日(木) 職場体験実習(2年)
- 12月20日(木) クラスマッチ
- 12月21日(金) 終業式
- 12月29日(土)～1月3日(木) 学校閉庁
- 1月4日(金) 仕事始め
- 1月8日(火) 始業式・課題考査(1・2年)
- 1月18日(金) 情報技術検定
- 1月22日(火)～25日(金) 修学旅行(2年)
- 1月28日(月)～31日(木) 3年学年末考査
- 2月18日(月)～21日(木) 学年末考査
- 3月1日(金) 卒業式

編集後記

紙面の都合で本校生徒、保護者の皆様のご活躍をすべてご紹介することができませんでした。紙面を借りてお詫び申し上げます。来年は、平成が終わりをつけ新しい時代が来ます。よき時代が到来することを共に願いましょう。